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متابعات أخبارية

صنعاء / سبأ:
أدان مساعد الأمين العام للأمم 
المتحدة ومبعوثه الخاص إلى اليمن 
جمال بنعمر اس��ت��م��رار العمليات 
الإره��اب��ي��ة وآخ��ره��ا ف��ي محافظة 
حضرموت والتي راح ضحيتها أكثر 
من 20 جنديا وإصابة آخرين من 

أفراد نقطة أمنية.
وق��ال بنعمر في تصريح لوكالة 
الأن����ب����اء ال��ي��م��ن��ي��ة )س����ب����أ( ل���دى 
مغادرته أمس صنعاء »أدين استمرار 
العمليات الإرهابية التي يتعرض 
لها الجيش اليمني ومجلس الأمن 
ي��دي��ن ه���ذه ال��ه��ج��م��ات والح��ك��وم��ة 
اليمنية تعمل ع��ل��ى الإس����راع في 
تنفيذ مخرجات الح���وار الوطني 
لبناء ال��دول��ة الاتح��ادي��ة القوية، 
وه���ن���اك ج��ه��ود ك��ب��ي��رة م���ن رئ��ي��س 
الجمهورية عبدربه منصور هادي 
والجهات الأمنية في محاربة هذه 

الظاهرة«.
وأش�����ار إل����ى أن ال��ت��ق��ري��ر ال���ذي 
س��ي��رف��ع��ه لم��ج��ل��س الأم�����ن ال��ش��ه��ر 
ال��ق��ادم سيستعرض م���دى تنفيذ 
القرار الأخير لمجلس الأمن وعملية 

تنفيذ مخرجات الحوار الوطني.
وأع��رب مستشار أم��ين ع��ام الأمم 

الم���ت���ح���دة ع���ن س���ع���ادت���ه لتشكيل 
اللجنة الخاصة بصياغة الدستور 
الجديد لليمن والتي بدأت أعمالها 
فور تشكيلها، مشيرا إلى أن اللجنة 
تستعين بم��ج��م��وع��ة م��ن الخ��ب��راء 

لمساعدتها في صياغة الدستور.
وقال بنعمر »أتمنى إن يتم الاتفاق 
على تشكيل الهيئة الوطنية المكلفة 
بمراقبة تنفيذ مخرجات الح��وار 
الوطني، حيث توجد رغبة كبيرة 
من اليمنيين في التنفيذ السريع 
لمخرجات الحوار الوطني والتأسيس 
ل����ل����دول����ة الاتح������ادي������ة الج����دي����دة 
ال��ديم��ق��راط��ي��ة ال��ض��ام��ن��ة لحقوق 

الإنسان وسيادة القانون«.

صنعاء / ... الحزمي:
أعلن مكتب المنسق المقيم للأمم المتحدة في اليمن في بلاغ صحفي حصلت 
الصحيفة على نسخة منه أنه قد تم الإف��راج عن الموظفين التابعين للأمم 
المتحدة الذين تم اختطافهم يوم أمس الأول في العاصمة صنعاء ، وأنهما 

الآن بصحة جيدة.   
وأع���رب مكتب الأمم المتحدة ع��ن امتنانه للجهود ال��دؤوب��ة التي بذلتها 

السلطات اليمنية في الإفراج عنهما وتأمين عودتهما.
وقال الممثل المقيم للأمم المتحدة بالإنابة الدكتور أحمد شادول »نحن كأمم 
متحدة في اليمن نعمل لمساعدة اليمنيين لتجاوز الأوقات الصعبة التي تمر بها 
اليمن حالياً. وسنظل ملتزمين لليمنيين أجمع ، مواطنين وحكومة ، بمواصلة 
الدعم في القضايا الإنسانية وقضايا التنمية لتحقيق مستقبل أفضل وآمن  

لكل اليمنيين « .
وعبرت الأمم المتحدة في بلاغها الصحفي عن قلقها بخصوص السيد جيمس 
ماساقاوي ،موظف اليونيسيف الذي مازال مخطوفاً منذ 172 يوماً وفي الوقت 

نفسه تقدر تفاني السلطات اليمنية من أجل الإفراج عنه وعودته سالما .  

الحديدة / أحمد كنفاني:
ن���اق���ش ل���ق���اء م���وس���ع ع��ق��د أم����س في 
الحديدة برئاسة المحافظ أكرم عبدالله 
عطية وض���م أع��ض��اء السلطة المحلية 
وال��ل��ج��ن��ة ال��رئ��اس��ي��ة الم��ك��ل��ف��ة بالنظر 
وم��ع��الج��ة ق��ض��اي��ا الأراض������ي وال��ل��ج��ن��ة 
الأمنية في المحافظة آلية عمل اللجنة 
وتنفيذ توجيهات الأخ رئيس الجمهورية 

بشأن قضايا أراضي المحافظة.
واس��ت��ع��رض الاج��ت��م��اع ال���ذي حضره 
رئ��ي��س العمليات ب���وزارة ال��دف��اع ال��ل��واء 
ناصر عبد ربه الطاهري وقائد العمليات 
الخاصة اللواء مجلي مجيديع توجيهات 
ال�����وزارة وال��س��ل��ط��ة المح��ل��ي��ة ال��رام��ي��ت��ين 
لإنجاح أعمال اللجنة الرئاسية المكلفة 
بالنظر ومعالجة قضايا الأراضي وتذليل 
الصعوبات التي قد تعترضها أثناء تنفيذ 
م��ه��ام��ه��ا وم��ن��ه��ا الاخ���ت���لالات الأم��ن��ي��ة 
والسطو والاستيلاء بالقوة على الأراضي 
العامة والخاصة من قبل الخارجين عن 

النظام والقانون.
فيما استعرض رئيس اللجنة الرئاسية 

ال��ق��اض��ي يحيى الإري���ان���ي  ق���رار رئيس 
الجمهورية وما يتطلبه من مهام وواجبات 
يتعين ع��ل��ى ك��اف��ة ق��ي��ادات التشكيلات 
والوحدات العسكرية والأمنية المرابطة 
في إطار محافظة الحديدة التقيد بها 

وتنفيذها.

وأكد أن من له أي مظلمة أو شكوى عليه 
تقديمها إلى اللجنة مدعمة بالوثائق 
للبت فيها  والتأكد منها ولفت إل��ى أن 
اللجنة ستواجه أي مجاميع سواء كانت 
عسكرية أو أمنية تسعى الى البسط أو 
السطو على ملكيات عامة أو خاصة وفقاً 

لتوجيهات الأخ رئيس الجمهورية.
وأقر الاجتماع  تشكيل غرفة عمليات 
مشتركة بين القوات العسكرية والأمن 
ل��ت��ث��ب��ي��ت الأم�����ن ف���ي ع���م���وم م��دي��ري��ات 
المحافظة وإزالة الاستحداثات وعمليات 
البسط والبناء العشوائي غير المرخص 
ال��ت��ي ت��ع��رض��ت ل��ه��ا الأراض������ي ال��ع��ام��ة 
والخاصة وتعزيز المحافظة بقوات وعربات 
من العاصمة صنعاء بهدف ضبط ومنع 
أي مخالفات من أفراد القوات العسكرية 
والأمنية المتعلقة بالأراضي والعمل على 
إزالة مواقع البسط على الأراضي العامة 
والخ��اص��ة س��واء م��ن قبل أف���راد القوات 
المسلحة أو من أي شخص آخر طبيعي 

أو اعتباري.
وك���ان���ت ال��ل��ج��ن��ة ال��رئ��اس��ي��ة الم��ك��ل��ف��ة 
بمعالجة قضايا الأراض��ي في المحافظة 
قد التقت أمس رئيس وأعضاء الغرفة 
ال��ت��ج��اري��ة وال��ص��ن��اع��ي��ة واس��ت��ع��رض��ت 
معهم الصعوبات التي تقف أمام عملية 
الاس��ت��ث��م��ار ف��ي المح��اف��ظ��ة والم��ق��ت��رح��ات 

والحلول للتغلب عليها. 
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في ورشة عمل )صناع القرار( لمشروع نظام النزاهة الوطني

ضمن برنامج ينفذه مركز اليمن لدراسات حقوق الإنسان

التقى لجنة استكمال مركز القلب ومستشفى عدن

صنعاء / بشير الحزمي :
ع��ق��دت أم���س بالعاصمة ص��ن��ع��اء ورش���ة ع��م��ل خاصة 
بصناع القرار لمشروع نظام النزاهة الوطني والتى نظمتها 
المجموعة اليمنية للشفافية وال��ن��زاه��ة - ف��رع منظمة 
الشفافية الدولية في اليمن في اطار أنشطتها الخاصة 

بمكافحة الفساد وتعزيز قيم النزاهة.
وفي افتتاح الورشة قال رئيس اللجنة العليا للانتخابات 
ال��ق��اض��ي محمد ح��س��ين الحكيمي أن  اللجنة العليا 
للانتخابات وبموجب القانون ووفقا للسلوك الدولية 
ملتزمة باحترام مبدأ الشفافية والنزاهة وذلك ليس من 

قبيل الترف وإنما كواجب ملقى على عاتقنا .
وأضاف بالقول :  أننا بحاجة الى تفعيل مبادئ الشفافية 
والنزاهة  كي  نتمكن من خلالها تحديد المعايير الدولية 
في الشفافية والنزاهة وإطلاع العاملين في المرافق المعنية 
بها موضحا أن العاملين في الجهات المعنية بحاجة الى 
استيعاب المبادئ الكاملة للشفافية والنزاهة لعكسها في 
طبيعة عملهم مؤكدا أهمية عقد لقاءات للتعريف بالمبادئ 

العامة للشفافية والنزاهة .
ورحب بكل الجهود المحلية والدولية التى تساعد على 

انجاح العمل الانتخابي بشكل شفاف ونزيه.
وق��ال : لن نستطيع أن نصل ال��ى كسب ثقة الاط��راف 
السياسية والجمهور الذي يتعامل معنا إلا بتقديم نموذج 

طيب للعمل الذي يرقى الى مرتبة النزاهة .
من جانبه أوضح رئيس مجلس ادارة المجموعة اليمنية 
للشفافية والنزاهة نبيل عبد الحفيظ  أن المجموعة ومن 
خلال جهودها تحاول أن تكون واجهة حقيقية لما تقدمه 

الشفافية الدولية في إطار مفاهيم النزاهة والشفافية .
وقال أن المجموعة من المتوقع أن تحصل على العضوية 

الكاملة في الشفافية الدولية هذا العام .
وأشار الى أن المجموعة اليمنية للشفافية والنزاهة قد 
بدأت عملها عبر فريق مشكل من خمس منظمات مجتمع 
مدني قبل خمس سنوات لتكون نواة لافتتاح فرع الشفافية 
الدولية في اليمن والذى اعلن عنه في يناير 2013 م بعد 

مرور مراحل متعددة.
ولفت الى ان هناك منظومة اع��دت دوليا وهي تسمى 
اعمدة النزاهة الوطنية وتتكون من 13 عموداً وهي تمثل 
الجهات الم��وج��ودة في اط��ار الدولة والمجتمع معا .ويتم 
دراسة كل فئة بشكل مستقل للوصول الى مستوى حالة 
النزاهة الموجودة في البلد مؤكدا أنه لا يمكن الحديث عن 

الشفافية دون الحديث عن النزاهة .
وقال أن الدراسة التي نفذها المشروع في هذا الجانب 
ما تزال مستمرة وأن هذه الورشة ستستعرض 9 أعمدة 
من اعمدة النزاهة الوطنية ليتم في لقاء اخر استعراض 
ال��دراس��ة بشكلها الكامل بعد أن تستكمل دراس���ة كافة 

الاعمدة.
وأوضح أن فريق البحث قد تعامل وفق مصفوفة دولية 
معتمدة للبحث في اطار النزاهة الوطنية للوصول الى 
معيار موحد لمستوى النزاهة في البلدان  معربا عن اسفه 
لتراجع ترتيب اليمن في التقرير السنوي للشفافية 

الدولية للعام 2013 م .
وك��ان عضو مجلس ادارة المجموعة اليمنية للشفافية  
الدكتور عبدالقادر البنا قد قدم شرحا تفصيليا عن المشروع 

وأهميته وأهداف حلقة الورشة والمخرجات المتوقعة .
الى ذلك قدمت منسقة مشروع نظام النزاهة الوطني 
مريم العريقي عرضا تعريفيا بمشروع النزاهة الوطني 
وتاريخ المشروع في منظمة الشفافية الدولية والتعريف 

بأعمدة نظام النزاهة الوطني .
 الى ذلك قدمت منسقة مشروع نظام النزاهة الوطني 
مريم العريقي عرضا تعريفيا بمشروع النزاهة الوطني 
وتاريخ المشروع في منظمة الشفافية الدولية والتعريف 
بأعمدة نظام النزاهة الوطني .  بدوره استعرض مسئول 
وحدة المناصرة في المجموعة اليمنية للشفافية والنزاهة 
سيف الح��دي آلية كتابة خطة الم��ن��اص��رة لم��ش��روع نظام 
النزاهة الوطني . بعد ذلك تم تقسيم المشاركين الى ثلاث 
مجموعات عمل والتى قامت بمناقشة   توصيات الباحث 
المشارك في تقييم أعمدة نظام النزاهة الوطني في اليمن 

حيث ناقشت المجموعة الاولى جزئية من الدراسة وهى 
تقييم السلطة التشريعية و السلطة التنفيذية والسلطة 
القضائية فيما ناقشت المجموعة الثانية  تقييم مؤسسات 
انفاذ القانون والقطاع العام وزارة حقوق الانسان . أما 
العليا  اللجنة  تقييم  ناقشت  فقد  الثالثة  المجموعة 
للانتخابات والاستفتاء والهيئة الوطنية العليا لمكافحة 
الفساد و الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة  وخرجت جميع 

المجموعات بمقترح خطة عمل مناصرة .
ب��دوره استعرض مسئول وحدة المناصرة في المجموعة 
اليمنية للشفافية وال��ن��زاه��ة سيف الح��دي آلية كتابة 
خطة المناصرة لمشروع نظام النزاهة الوطني . بعد ذلك تم 
تقسيم المشاركين الى ثلاث مجموعات عمل قامت بمناقشة   
توصيات الباحث المشارك في تقييم أعمدة نظام النزاهة 
الوطني في اليمن حيث ناقشت المجموعة الاولى جزئية 
من الدراسة وهى تقييم السلطة التشريعية و السلطة 
التنفيذية والسلطة القضائية فيما ناقشت المجموعة 
الثانية  تقييم مؤسسات انفاذ القانون و القطاع العام 
ووزارة حقوق الانسان . أما المجموعة الثالثة فقد ناقشت 
تقييم اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء والهيئة 
الوطنية العليا لمكافحة الفساد و الجهاز المركزي للرقابة 
والمحاسبة  وخرجت جميع المجموعات بمقترح خطة عمل 

مناصرة .

عدن / عادل خدشي:
ب��دأت صباح ي��وم أم��س الأرب��ع��اء في قاعة مركز اليمن 
ل��دراس��ات حقوق الإن��س��ان أع��م��ال ال��ورش��ة الثامنة حول 
وثيقة مخرجات فريق » القضية الجنوبية « ضمن برنامج 
نشر ومناصرة مخرجات فرق عمل مؤتمر الحوار الوطني 
الشامل والذي ينفذه مركز اليمن لدراسات حقوق الإنسان.
افتتح أعمال الورشة الأخ محمد قاسم نعمان رئيس 
المركز بكلمة رحب في مستهلها بالمشاركين والمشاركات في 
أعمال هذه الورشة.. مؤكدًا أهمية الاطلاع والمعرفة بكل 
مخرجات مؤتمر الحوار الوطني وخاصة ما يتعلق بحل 
مشكلة القضية الجنوبية كونها تمثل المح��ور الرئيس 
لبناء اليمن الجديد بكل حلقاته السياسية والاقتصادية 

والاجتماعية والثقافية.
كما أكد الأخ نعمان أهمية خلق شراكة مجتمعية واسعة 
لمتابعة ومراقبة تنفيذ مخرجات مؤتمر الحوار الوطني 
مشددا على أهمية تنفيذ النقاط  العشرين والنقاط 
الإحدى عشرة لما لها من أهمية شديدة في توفير شروط 
إعادة بناء الثقة الشعبية وفي توفير مساحة الانطلاق نحو 
خلق تفاعل ايجابي مع مسار تنفيذ المهام والأهداف ذات 
العلاقة بمخرجات مؤتمر الحوار وبناء الدولة الاتحادية 
الم��دن��ي��ة ال��ديم��ق��راط��ي��ة الح��دي��ث��ة.. وق���د أل��ق��ت م��دي��رة 
البرنامج والمديرة التنفيذية للمركز الأخت سماح جميل 
كلمة قالت في مستهلها إن القضية الجنوبية في مقدمة 
مهمات مؤتمر الح��وار الوطني.. وف��ي مقدمة القضايا 
التي تم إعطاؤها جل الاهتمام.. بل لقد اعتبرت القضية 
الجنوبية هي مدخل وأساس نجاح مؤتمر الحوار الوطني 
.. وقالت إن�هّ هكذا تم التعبير عنها في الوثائق التحضيرية 
لمؤتمر الحوار الوطني، وهكذا تحددت مكانتها في الأدبيات 

التحضيرية والتنظيمية لمؤتمر الحوار الوطني.
وأكدت أن القضية الجنوبية كانت حاضرة في كل فرق 
عمل مؤتمر الحوار الوطني فرضت نفسها لتكون عاملًا 
للحلول والتقارب والتوافق.. قضية عادلة لم يختلف 

عليها اثنان.
وأض��اف��ت الأخ��ت سماح ف��ي سياق كلمتها قائلة إنها 

قضية عادلة وضع الحلول لها تحول إلى مسؤولية لكل 
المكونات المشاركة في مؤتمر الحوار الوطني.. وكل من يريد 
تحقيق التغيير .. ومن يريد وضع حد لكل المظالم والفساد 
والاستبداد وكل الانتهاكات الماسة بحقوق الإنسان.. من 
يؤيد ويريد بناء دول��ة ديمقراطية حديثة.. وم��ن يريد 
تحقيق تحولات ديمقراطية حقيقية.. ومن يريد الانتصار 
للحق والعدل وحقوق الإنسان .. وم��ن يريد التحديث 
والتطور وسعادة الإنسان.. من يريد كل هذا كان لابد أن 
ينتصر للقضية الجنوبية ويدعم مطالب أبنائها العادلة..  
ويؤكد عدالة هذه القضية.. ويدعم وضع الحلول العادلة 

لهذه القضية.
وف���ي خ��ت��ام كلمتها ق��ال��ت: ل��ق��د ج���رى ب��ح��ث القضية 
الجنوبية من جوانبها المختلفة في إطار الفريق الموسع 
للقضية الجنوبية.. ثم انتقل تواصل البحث إلى لجنة 
مصغرة من الشمال ومن الجنوب وسميت لجنة ال� 16 

أو لجنة ال� 8 / 8.
وبعد ت��واص��ل ف��ي البحث تخلله الات��ف��اق والاخ��ت��لاف 
والتباين وال��ت��واف��ق.. كانت نتيجتها الوثيقة التي بين 
أيديكم والتي أصبح تنفيذ محتوياتها كما هي عليها.. 
أصبحت وثيقة ملزمة التنفيذ وبضمان دولي وإقليمي 
وينبغي لنا أن نخلق آلية شعبية لحماية تنفيذها دون 
تحريف أو تشويه.. وتحويلها إلى خطوات وإجراءات عملية 

يلمسها الناس.
وق��د ج��رى مناقشات مستفيضة م��ن قبل الم��ش��ارك��ات 
والمشاركين حول محتوى الوثيقة وحول ضمانات تنفيذها. 
أدار أعمال الورشة الأخ محمد قاسم نعمان رئيس المركز 

وساعدته في إدارتها كل من بسمة عبده ومنية عبادي.
شارك في أعمال هذه الورشة )30( مشارك�اً ومشاركة 
بينهم ق��ي��ادات ون��ش��ط��اء ف��ي الح���راك الج��ن��وب��ي وممثلو 
أحزاب سياسية وقيادات منظمات مجتمع مدني وأساتذة 
جامعيون وشباب وشابات وطالبات وط��لاب وشخصيات 
اجتماعية .. وستتواصل أع��م��ال ال��ورش��ة ص��ب��اح اليوم 
الخميس منهية ال��ورش��ة الثامنة ح��ول م��ؤتم��ر الح��وار 

الوطني الشامل.

صنعاء/ عارف الضرغام:
احتفلت المؤسسة العامة للتأمينات بعدن بيوم 
الم��رأة العالمي، وق��د قامت إدارة المؤسسة برئاسة 
أحمد صالح سيف بتكريم العاملين والعاملات 
في المؤسسة وفي مقدمتهم العاملة التي أمضت 
فترة خمسة وعشرين عاماً في خدمة المؤسسة 
كعاملة في قسم التحويلة.. العاملة ليلى أحمد 

عبدالله.
وفي الاحتفال تحدث الأخ/ أحمد صالح سيف 
مدير ع��ام المؤسسة منوهاً باستحقاق العاملة 
للتكريم، مبيناً إخلاصها لما فيه مصلحة العمل. 
وقال: من خلال هذا التكريم فإن المؤسسة تكرم 
كل الأمهات والمرأة في جميع المجالات التي تتعلق 
بالمرأة، وإنه يجب على الجميع إعطاء المرأة حقها 

وع��دم هضم حقوقها في التعيين في الوظائف 
العليا.

وتطرق الأخ/ أحمد صالح سيف إل��ى مؤتمر 
الحوار الوطني وما قدمه في مخرجاته بضرورة 
م��ش��ارك��ة الم����رأة ف��ي ب��ن��اء ال��ي��م��ن الج���دي���د، وأن 
يعطى لها حقها في تبوؤ المراكز الإدارية وقيادة 
المؤسسات والإدارات العامة، وأن تكون لها نسبة 
جيدة وبحسب ما ق��رره مؤتمر الح��وار الوطني 
بمشاركتها بنسبة 30 % بل وتستحق أكثر من 

ذلك مستقبلًا.
وفي الختام شكر الأخ/ أحمد صالح سيف مدير 
عام المؤسسة المرأة بشكل عام والموظفات والعاملات 
في جميع الم��راف��ق وخاصة في المؤسسة العامة 

للتأمينات.

القاضي الحكيمي: ملتزمون باحترام مبدأ الشفافية لكسب ثقة كافة الأطراف

ورشة عمل حول مخرجات فريق القضية الجنوبية

المؤسسة العامة للتأمينات تحتفل بالمرأة وتكرم إحدى العاملات

عدن/ وداد شبيلي:
تصوير/ محمد عوض

استعرض الأخ المهندس وحيد علي رشيد محافظ 
محافظة ع��دن ل��دى لقائه أم��س اللجنة المكلفة 
بإعداد رؤية اقتصادية متكاملة لمحافظة عدن برئاسة 
المحامي الشيخ ط��ارق محمد الطلة الخطة التي 
ستتبعها اللجنة والرؤية الاقتصادية التي ستعدها 
وفقاً لآلية العمل المحددة حول وضع عدن كمنطقة 
اقتصادية وكإقليم اقتصادي ستكون له صفة خاصة 
بالأقاليم الأخ��رى مؤكداً استعداد قيادة محافظة 
عدن لإعطاء التسهيلات وتذليل الصعوبات لإنجاز 

عمل اللجنة وفقاً لمهامها المحددة والمطلوبة.
وأك��د المحامي الشيخ ط��ارق محمد الطلة رئيس 
اللجنة أن اللجنة تم تشكيلها بقرار من الأخ رئيس 
الجمهورية المشير عبد ربه منصور ومحافظ محافظة 
عدن وتتكون من ثمانية أفراد منهم قضاة ومحامون 
وم��ه��ت��م��ون ب���ش���ؤون م��دي��ن��ة ع���دن وه���م الأخ خ��ال��د 
عبدالواحد نعمان والقاضي فهيم عبدالله محسن 
والأس���ت���اذ/ ع��دن��ان ال��ك��اف والأس��ت��اذ ص��لاح الدين 
حامد والمحامي منير عبدالله جرادة والأستاذة راقية 
حميدان والأستاذ هشام باشراحيل مؤكداً أن اللجنة 
ستباشر عملها خ��لال الفترة القادمة لإع��داد هذه 
الرؤية الاقتصادية والمستقبلية لوضع مدينة عدن في 
ضوء مخرجات الحوار الوطني وتكوين نظام الأقاليم 
مشيراً إلى أن اللجنة ستستمر في إنجاز عملها خلال 
ستة أشهر لإعداد نظام اقتصادي متميز لمدينة عدن.
ومن جانب آخر التقى الأخ المحافظ وحيد علي 
رشيد أمس باللجنة المختصة بتنسيق واستكمال 

أع��م��ال م��ش��روع بناء وتجهيز مركز القلب وتأهيل 
مستشفى عدن العام برئاسة الدكتورة فوزية حامد 
جعفر مديرة وحدة تنفيذ المشاريع الممولة خارجياً 
ب��وزارة الصحة العامة والسكان وبحضور الدكتور 
الخضر ناصر لصور مدير عام مكتب الصحة العامة 

والسكان بعدن.
واستعرض اللقاء جملة من المشاكل التي يعاني 

منها مشروع تأهيل مستشفى عدن ومركز القلب.
وأك��دت الدكتورة فوزية حامد رئيسة اللجنة أن 
عمل اللجنة يختص باستكمال أعمال التجهيزات 
للمستشفى ومركز القلب من خ��لال الجلوس مع 
الاستشاري لمعرفة قدرته على مواصلة العمل في 
المشروع واستكمال ما تبقى منه أو الانسحاب منه 
واحتساب الكلفة له وفقاً لأسعار العقد الموقع معه 
وإع��داد وثيقة استكمال للأعمال المتبقية بما فيها 
حصر الأعمال المنفذة والأعمال المتبقية وفي ضوء 
ذلك سيتم إنزال مناقصة لإسناد الأعمال لمقاول آخر 
لاستكمال أعمال التجهيزات لمستشفى عدن ومركز 
القلب بم��ا فيها أع��م��ال ال��رب��ط ب��ين أج��ه��زة المبنى 

وأعمال التوريد والمبنى كعمل إنشائي.
وأك��دت أن��ه من المقرر الانتهاء من كافة الأعمال 
الإنشائية في المستشفى ومركز القلب في النصف 

الأول من العام القادم 2015م.
ومن جانبه أكد الأخ المحافظ ض��رورة بذل المزيد 
م��ن الج��ه��ود للانتهاء م��ن ه��ذا الم��ش��روع ال��ذي طال 
أمد تعثره وإنجازه حتى يقدم خدمة طبية وصحية 
م��ت��م��ي��زة ل��ل��م��رض��ى بم��ح��اف��ظ��ة ع���دن والمح��اف��ظ��ات 

المجاورة لها.

صنعاء/ ... الحزمي:
اخ��ت��ت��م��ت أم�����س ب��ال��ع��اص��م��ة 
ص��ن��ع��اء ف��ع��ال��ي��ات ورش����ة العمل 
الاحتياجات  بتحديد  الخ��اص��ة 
من البيانات والمعلومات اللازمة 
لتحديث وتطوير قاعدة البيانات 
للموارد البشرية الصحية والتي 
ن��ظ��م��ه��ا ع��ل��ى م����دى ث���لاث���ة أي���ام  
م���ش���روع دع����م الم�������وارد ال��ب��ش��ري��ة 
للصحة ب���وزارة الصحة و الممول 
من  الاتحاد الأوروبي  بالتعاون مع 
شركة آيبوس المقدمة للخدمات 

الفنية لتنفيذ المشروع.
وفي ختام الورشة أوضح مدير 
عام تنمية الم��وارد البشرية بوزارة 
الصحة العامة والسكان الدكتور 
ناصر الاخ��رم أن الورشة خرجت 
بمجموعة من القرارات التي يجب 
أن يتخذها متخذو القرار فيما 
يخص الم��وارد البشرية الصحية، 
و ق���د تم تح��دي��د م��ج��م��وع��ة من 
المؤشرات التي يمكن من خلالها 

اتخاذ القرار .
وق������ال إن ه�����ذه الم�����ؤش�����رات تم 

تفصيلها بشكل تفصيلي بحيث 
يتم تحديد نوعية القرار والغرض 
م���ن ات���خ���اذه وم����ا ه���ي ال��ب��ي��ان��ات 
المطلوبة ، وعلى أي مستوى يمكن 
أن ي��ت��خ��ذ ، وم����ا ه���ي الم��ت��غ��ي��رات 
ب��ال��ن��س��ب��ة ل��ل��ت��خ��ص��ص وال��ف��ئ��ة 
والم��س��ت��وى ،وك���ذا تح��دي��د الفترة 
الزمنية ،ب��الإض��اف��ة إل��ى تحديد 

مصدر أخذ البيانات.
 وأش���ار الاخ���رم إل��ى أن��ه ق��د تم 
خلال الورشة وضع إطار عام ليتم 
خ��لال ال��ف��ت��رة ال��لاح��ق��ة أخ��ذ كل 
الملاحظات من الفريق والشركاء 
والعمل مع الفريق الفني للبيانات 
والم��ع��ل��وم��ات لتحديث الم��ؤش��رات 
وع��م��ل��ه��ا ف���ي إط����ار م��ع��ين يمكن 
م��ن خ��لال��ه تطويرها ف��ي قاعدة 

البيانات .
م��ن جانبه أوض��ح رئيس فريق 
ال��ع��م��ل ف��ي م��ش��روع دع���م الم����وارد 
ال��ب��ش��ري��ة ل��ل��ص��ح��ة الم���م���ول من 
الاتحاد الأوروب��ي حمودة بالأمين 
أن توصيات الورشة خلصت الى 
اتفاق المشاركين على الاتجاه الذي 

ينبغي أن يم��ض��ي ف��ي��ه ال��ش��رك��اء 
وال�����وزارة فيما ي��خ��ص ال��ق��رارات 
التي تتخذ على كافة المستويات .

وقال إنه قد تم تحديد المؤشرات 
والمعلومات اللازمة لاتخاذ القرار 
من اجل بناء قرار بطريقة علمية 
س��ل��ي��م��ة ت��س��ت��ن��د إل����ى م���ؤش���رات 

علمية.
ول��ف��ت إل��ى أن ق��اع��دة البيانات 
المطلوبة ستمكن من اتخاذ القرار 
الم��ب��ن��ي ع��ل��ى م��ع��ل��وم��ات حقيقية 
وواقعية نابعة من واقع الخدمات 
الم��ق��دم��ة وم���ن واق����ع ال��ت��وج��ه��ات 
الإداري���ة والإستراتيجية العامة 
التي تم إعدادها للبلد في نطاق 

الموارد البشرية للصحة .
وأش��ار إلى أن الخطوة القادمة 
هي قيام الفريق الوطني بالعمل 
م���ع الخ���ب���ي���رة ال���دول���ي���ة بحيث 
يقومون بتحليل مخرجات الورشة 
وتقديم تقرير يتضمن الخطوات 
المطلوبة لتطوير وتفعيل قاعدة 
بيانات الم��وارد البشرية الصحية 

في اليمن .

محافظ عدن يستعرض وضع عدن كإقليم اقتصادي 
مع اللجنة المكلفة بإعداد الرؤية الاقتصادية

اختتام ورشة قاعدة البيانات للموارد البشرية الصحية

إقرار إزالة البسط غير المرخص على الأراضي العامة والخاصة بالحديدة

بنعمر يدين استمرار العمليات الإرهابية ضد الجيش 

الأمم المتحدة في اليمن تشيد بجهود الإفراج عن موظفيها


